
Capítulo 1 

 

Introducción 

El mensaje Amos es muy parecido al mensaje de Yesuha, lo que va a predicar y a profetizar 

Amos tiene mucho que ver con el mensaje de Yesuha y los apóstoles “de Esteban” el primer 

mártir de la comunidad primitiva; curiosamente hablando Amos cuyo nombre significa-el 

señor lleva-O-el señor sostiene, Amos es la contracción del nombre “a Masías” tiene que ver 

con el verbo “llevar o sostener” y la contracción de “ya” Yagüe el nombre sagrado. 

Lo interesante de la similitud de esto, al mensaje del buen pastor, es que Amos no era un 

profeta profesional, un profeta que se dedicará a tiempo completo, desde estas épocas era 

usual que cuando de repente venía palabra de Dios para una persona, esa persona se 

dedicaba a enseñar, todos los profetas se dedicaban a enseñar, hacían discípulos, eran como 

rabinos; llegaban y empezaban a tener discípulos y estos discípulos venían y él les empezaba 

a enseñar, dedicaba su vida a enseñar, a profetizar y anunciar el mensaje; vivían, de la 

“sedaka” las ofrendas que el pueblo daba inclusive de los mismos discípulos. Pero en este 

caso Amos no era un profeta que se dedicará a eso, era un pastor, y de alguien que recogía 

higos, curiosamente era un pastor de Tecoa del valle que está al sur de Belén. Un pastor que 

era recolector de higos. Era pastor, al sur de Belén, y que andaba cogiendo el fruto de las 

higueras esto era (aquí vemos un paralelismo a Yesuha) a él, le da un mensaje el señor acerca 

de la restauración, principalmente a la casa de Israel, las 10 tribus; el mensaje va dirigido a 

la casa de Israel, Efraín estaba dispersada entre todas las naciones. Contemporáneo de 

Isaías, también de Miqueas, nada más que él y Oseas se enfocan a las 10 tribus, Efraín, 

mientras que Isaías y Miqueas se enfocan a Judá. 

La fecha está alrededor 767 al 755 antes del mesías, es la época que el profetiza. 

¿Cuál es el propósito de esta profecía? Advertir a Efraín, advertir a Efraín acerca del juicio 

eminente, por cuanto se han apartado del señor ¿cómo podríamos titular la profecía de 

Amos, para poderlo recordar a futuro? La siembra y la cosecha de Efraín; de acuerdo a 

las palabras de Yesuha ¿qué necesita para que un grano de trigo de fruto? Tiene que morir, 

otro título también podría ser la muerte y resurrección de Efraín. No puede llevar fruto 

un grano de trigo sino cae en tierra y muere, el tema de esta profecía es la siembra y la 

cosecha de Efraín o la muerte y la resurrección de Efraín para que un granito se convierta en 

muchos frutos tiene que morir y ese granito va a producir muchísimo fruto. Por eso Efraín 

significa fructífero, porque a la hora de sembrarse y morir, después va a dar mucho fruto. 

Este libro tiene nueve capítulos: 

Primer capítulo: juicio a seis naciones e Israel. 

Segundo capítulo: juicio a seis naciones e Israel segunda parte. 

Tercer capítulo: advertencia de juicio a Efraín. 

Cuarto capítulo: aflicción divina por falta de arrepentimiento. El señor se entristece y se 

aflige cuanto no buscamos arrepentirnos, no hay arrepentimiento.  

Quinto capítulo: buscadme y viviréis.  

Sexto capítulo: lamento divino por falta de compasión de parte del liderazgo de Efraín. 

Séptimo capítulo: advertencia de Amos al rey Jeroboam II. 

Octavo capítulo: profecía de hambre y sed de Torá para Efraín. 



Noveno capítulo: muerte y resurrección de Efraín o siembra y cosecha de Efraín. 

Este es el panorama de toda la profecía; Amos, mientras las vacas de Basan, que eran las 

mejores vacas de todo Canaán, pasean por los tiernos pastos de los llanos detrás de Jordania, 

los israelitas del reino del Norte acudían a adorar a betel santuario en cuyos altares 

quemaban incienso, y presentaban sus ofrendas “la religión de moda en Efraín era la 

idolatría” fue en betel que Jeroboam 1 del reino del Norte ordenó que se hicieran dos 

becerros de oro, tenía que hacerlo, cuando se dividieron las 12 tribus en dos reinos 

separados, los del reino del Norte quedaron aislados de Jerusalén, ciudad que ahora 

pertenecía a Judá y Benjamín, es decir, las dos tribus del reino del sur; y los súbditos 

hubieran seguido celebrando las fiestas en el templo de Jerusalén como lo había ordenado 

Dios, tal vez podrían haberse pasado al reino del sur. Si seguían Judaizando los perdía, por 

esa razón Jeroboam nombró sus propios sacerdotes e instituyó su propia fiesta así el pueblo 

podría adorar donde quisiera y como quisiera, los que no fueran a Betel podían ir a Gilgal 

que era otro centro de adoración, para presentar sus sacrificios de alabanza con pan leudado, 

proclamar sus ofrendas voluntarias y adorar incluso a otros dioses. Pero murió Jeroboam y 

después llegó a reinar Jeroboam II bajo cuyo reinado Israel alcanzó gran prosperidad y 

estabilidad política. Fue aquella una época dorada que evidenciaba la complacencia de Dios 

con Israel; y esa prosperidad económica fue lo que les hizo pensar que Dios estaba con ellos 

¿que no estaban tan mal? ¿Dónde hemos oído eso? Es la trampa de nuestra inclinación al 

mal, la que nos lleva a pensar que estamos pecando y que Dios está autorizando ese pecado 

porque nos está bendiciendo ¡eso es un error! Porque Dios en ningún momento, y ni en 

ningún lugar de la escritura dice que tolera el pecado, más lo condena; entonces pensar que 

haciendo el mal el señor nos bendice es absurdo. Pero recuerda que la inclinación al mal, te 

dice todo lo contrario para que tú sigas pecando “no caigamos en ese error que cayó el pueblo 

de Efraín, las 10 tribus con el rey Jeroboam. 

Así pensaban en Israel hasta que se presentó un pastor de Tecoa, una persona insignificante, 

pequeño poblado a escasos 15 km al sur de Jerusalén salió entonces la palabra de Dios. 
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Primera parte del juicio a seis naciones e Israel 

Amó 1:1    Las palabras de Amós, que fue uno de los pastores de Tecoa, que profetizó acerca 

de Israel en días de Uzías(El rey Uzías es de la época de Isaías, cuando Isaías empezó a 

profetizar murió este rey, en el capítulo seis dice en el año que murió el rey Uzías vi yo al 

señor en un trono alto y sublime, Isaías empieza a profetizar cuando muere Uzías, Amos está 

profetizando la época que él aún estaba reinando, era rey de Judá) rey de Judá y en días de 

Jeroboam hijo de Joás, rey de Israel, dos años antes del terremoto.  

Uzías murió por llenarse de orgullo, no había sido tan perverso, pero un día entró al templo 

y él quiso presentar el incienso, él quiso quemar el incienso, pero la Torá dice que nada más 

lo podían hacer los sacerdotes, entonces llegó el y trató de hacerlo, y le dijeron que no lo 

podía hacer, entonces Uzías se agarró a los galones de ser rey y fue quemo incienso y a causa 

de ello se llenó de lepra y murió. Y a causa de lo que hizo vino un terremoto durísimo en toda 

la región de Judea que mucha gente huyó a causa del terremoto, fue un gran terremoto. Este 

terremoto también está documentado en Isaías y en Zacarías, y aquí está hablando de eso. 

Amó 1:2  Dijo: EL Señor rugirá desde Sion, y dará su voz desde Jerusalén, y los campos de 

los pastores se enlutarán, y se secará la cumbre del Carmelo.  



Amó 1:3  Así ha dicho EL Señor: (aquí empieza la advertencia al juicio sobre las primeras 

seis naciones, y vamos a ver que Dios no hace acepción de personas, tanto aquí va decir que 

Dios va a juzgar a naciones gentiles extranjeras como también al final le va a tocar a Israel y 

a Judá, pero empieza con las naciones gentiles, y vamos a ver cuál es el estándar de Dios 

para juzgar, vamos a ver que con la vara que el mide a su pueblo y a las naciones es diferente, 

pero de todos modos las juzga, Dios está al tanto de lo que pasa en todas las naciones) Por 

tres pecados de Damasco,  y por el cuarto, no revocaré su castigo; (¿qué significa por tres 

pecados de damasco y por el cuarto no revocaré su castigo, está diciendo hay tres pecados 

que han cometido en forma regular pero el cuarto ese ya es el colmo o asqueroso, esto tiene 

que ver con un pasaje que está en Job capítulo 33:27 esto es lo que dijo; Eliú , los tres amigos 

de Job le decían puras conjeturas especulaciones y él también contestaba otras se estuvieron 

peleando un rato hasta que se presenta un personaje llamado Eliú el cual de todos es el que 

habla sabiamente, este personaje sabio,  

Job 33:27  El mira sobre los hombres; y al que dijere: Pequé, y pervertí lo recto,  Y no me 

ha aprovechado, 28  Dios redimirá su alma para que no pase al sepulcro,  Y su vida se verá 

en luz. 

 Aquel que confiesa y se arrepiente Dios le perdonará, no va a morir, Dios lo va a perdonar  

Job 33:29  He aquí, todas estas cosas hace Dios  Dos y tres veces con el hombre, 30  Para 

apartar su alma del sepulcro,  Y para iluminarlo con la luz de los vivientes.  

¿Qué quiere decir esto? Hace Dios dos y tres  veces, esto es cuando vamos cada vez que 

pecamos que sabemos que estamos haciéndolo mal a quejarnos delante del señor y el señor 

es misericordioso y nos permite hasta tres veces. A los niños una forma que dice que no 

permitas a los niños desobedecer, y es un principio basado en este concepto, que nosotros 

como padres acostumbramos a los hijos a no obedecer o hacerse desobedientes ¿cuándo? 

Cuando les damos una orden no pensando realmente lo que le estamos pidiendo entonces 

ese niño se vuelve remolón, espera que le llames o le digas dos o tres veces hasta que te ve 

que estás realmente enfadado y entonces es cuando actúa, eso es lo que no podemos hacer 

con los niños porque estamos dando pie a que desobedezca y eso no es bueno, luego cuando 

se haga mayor pagaremos las consecuencias de haber enseñado mal a nuestros hijos. Dios 

utiliza el mismo principio para aquellos que somos sus hijos ¿qué es lo que hace? Dos o tres 

veces nos llama la atención, Dios nos da oportunidad hasta tres veces una cuarta vez ya no 

va a ver ¿para qué? Para que aprendamos a obedecer, Dios si sabe estos principios, nosotros 

lo tenemos que aprender, el padre eterno sabe cómo tratarnos y cuál es el propósito de 

castigarlos, el propósito de castigarlos no es destruirnos, el propósito es para que te 

acostumbras a obedecer, porque es por tu bien. Este principio es para todos judíos y gentiles, 

aquí está hablando de damasco, en base a que les va juzgar y a que tiene que obedecer, 

veamos; Por estos tres pecados de damasco, que ni menciona cuáles son, son los tres pecados 

más comunes de las naciones los cuales les advirtió desde la época de Noé que no infringiera, 

desde la época de Noé Dios dio mandamientos para todas las naciones, son las leyes de Noé, 

son siete leyes, y después en el capítulo de hechos van a ser nombradas. Normalmente estos 

tres pecados eran los más graves que se infringían y que se siguen infringiendo entre las 

naciones ¿cuáles son? Idolatría, fornicación e inmoralidad sexual, homicidio, asesinato 

derramamiento de sangre; son los tres pecados más graves que hay ¿por qué? Porque son 

los que atentan por la supervivencia humana, si la sociedad sigue matando y no se para la 

violencia, sino se hace algo contra la violencia, es la ley de la jungla, ya no hay derechos y eso 

proviene a una anarquía cada cual hace lo que le da la gana y haciendo eso la historia nos 

muestra que nos lleva a la propia destrucción. 

Luego si hay inmoralidad sexual que cada cual tiene su tendencia sexual, que va a pasar con 

la descendencia, lo estamos viendo actualmente en esta sociedad perversa y mala, que a una 



pareja de hombres les dan niños para que los críen, ahí vemos inmoralidad sexual la cual ese 

niño que valores de familia, de ética, de respeto hacia los demás cuando él va ser altamente 

criticado maltratado por la sociedad ¿qué va hacer? Poco puede hacer ahí vemos lo que hace 

la inmoralidad sexual. Esto atenta contra la supervivencia humana y la idolatría, te corta de 

la fuente de vida y se acabó todo, cada vez que habla de tres pecados se refiere a los tres 

pecados más comunes de la humanidad, que atentan, con la supervivencia humana. Éstos 

tres pecados son muy comunes, populares, pero el cuarto es el colmo, por este ahora si no 

les voy a poder perdonar, y aquí viene la consecuencia por la que no les puede perdonar),  

Porque trillaron a Galaad con trillos de hierro. 

Trillar es, desgajar, remover la tierra: que lo que hicieron estos hombres a Galaad con el 

propósito de quedarse con el territorio, los masacraron, llegaban los masacraban y los hacían 

pedazos, los descuartizaban, les pasaban unos trillos de hierro y literalmente los 

despedazaba. Este pecado, no solamente es homicidio sino que hay alevosía, te ensayas o 

sientes placer por matar, y el castigo lo vemos el próximo versículo. 

Amó 1:4  Prenderé fuego en la casa de Hazael, y consumirá los palacios de Ben-adad.  

Amó 1:5  Y quebraré los cerrojos de Damasco, y destruiré a los moradores del valle de 

Avén, y los gobernadores de Bet-edén; y el pueblo de Siria será transportado a Kir, dice 

EL Señor. 

Cada una de estas profecías se cumplió literalmente, está diciendo, van a ser llevados 

cautivos se les va hacer lo mismo que ellos hicieron; con esto nos damos cuenta que a Dios 

no se le escapa una, el que derramare sangre inocente, su sangre también será derramada, 

Dios tiene que cumplir eso porque es el juez de toda la tierra, “aunque en momentos 

pensemos que no existe” cuando tú ves un país que se empieza a llenar de violencia, en 

sadismo que se complace en asesinar, es un entretenimiento de la violencia, si vemos las 

noticias tenemos varios países africanos llevan años y años en guerra haciendo unas 

matanzas increíbles entre tribus, y vemos a México con el narcotráfico, impresionante 

cuanta maldad y que decir de los países asiáticos igual en muchos países que este tipo de 

maldad está día a día, y no olvidarnos de Estados Unidos donde se permiten las armas y cada 

día sale en las noticias cantidad de asesinatos simplemente por placer. 

Ahora viene el juicio para los filisteos. 

Amó 1:6  Así ha dicho EL Señor: Por tres pecados de Gaza, y por el cuarto, (una vez más 

esos tres pecados que son idolatría, asesinato, inmoralidad sexual, no nada más que haya 

inmoralidad idolatría y asesinato pero el más grande, ante estos pecados es que hay 

indiferencia ¿qué quiere decir? Que ya se ve normal, lo toleras, no te da asco, cuando ya es 

normal que te complaces, lo único que Dios hace por misericordia es detener eso porque si 

no se van a destruir, Dios disciplina y castiga por misericordia, es la única manera de frenar 

la perversión, es la única manera de frenar la destrucción) No revocaré su castigo; porque 

llevó cautivo a todo un pueblo para entregarlo a Edom.  

¿Qué es lo que hicieron los filisteos? Aquí está hablando de manera profética, durante la 

época de la destrucción del segundo templo el año 70 los filisteos por el honor a lo que ellos 

hicieron después los romanos le cambiaron el nombre por Palestina, porque los filisteos, que 

están ahí en la Franja de Gaza al este de Israel, muchos judíos huyeron de Israel y fueron a 

refugiarse a los filisteos, porque la persecución era muy intensa, entonces fueron a huir a 

filistea como refugiados y los filisteos los cogieron y los entregaron a los romanos. 

Porque los llevó cautivo a todo un pueblo para entregarlo a Edom, pero Edom era el pueblo 

de Roma porque de Edom vendrían los romanos, Herodes el grande era idumeo 

descendiente Edom de ahí descendía Herodes el grande. 



Amó 1:7  Prenderé fuego en el muro de Gaza, y consumirá sus palacios. 

Amó 1:8  Y destruiré a los moradores de Asdod, y a los gobernadores de Ascalón; y volveré 

mi mano contra Ecrón, y el resto de los filisteos perecerá, ha dicho el Señor.  

Al final se cumplió la profecía, desaparecieron los filisteos, como pueblo no existe. 

Aquí una vez más se cumple lo que dice la escritura que bendeciré a los que te bendicen y 

maldeciré a los que te maldijera, cuidado con el que toca la niña del ojo de Dios. 

Amó 1:9  Así ha dicho EL Señor: Por tres pecados de Tiro, (al norte de Israel) y por el cuarto, 

no revocaré su castigo; porque entregaron a todo un pueblo cautivo a Edom, y no se 

acordaron del pacto de hermanos.  

Cometieron el pecado que los filisteos, también muchos judíos en la época del segundo 

templo huyeron a tiro y los de Tiro hicieron exactamente lo mismo, venían los romanos y les 

decían aquí están los judíos para que se los llevaron cautivos o los mataran; por esto vendrá 

el juicio y no se acordaron del pacto de hermanos ¿por qué? Porque el rey de tiro, era un 

hombre que apreciaba mucho a David, el rey David y Sidan hizo un pacto con David y fueron 

muy buenos amigos, y dijeron tu eres mi hermano estoy aquí para ayudarte en lo que sea, 

luego llegó Salomón y el descendiente del rey de tiro ayudó para la construcción del templo, 

toda la madera que era para el templo la llevaban los de tiro, y ellos ayudaron en la 

construcción del templo, habían hecho un pacto, eran amigos. Pero cuando Roma estaba 

reinando traicionaron a Israel y los entregaron, por ese pecado de tradición no va a quitar el 

castigo 

Amó 1:10  Prenderé fuego en el muro de Tiro, y consumirá sus palacios. 

Amó 1:11  Así ha dicho EL Señor: Por tres pecados de Edom, (aquí está hablando de Esaú y 

su descendencia, Esaú siempre persiguió a Jacob, y después el descendiente de Esaú Amalec 

también persiguió a Israel, cuando estaba saliendo de Egipto no les dejó pasar por su 

territorio, fueron muy rencorosos con Israel) y por el cuarto, no revocaré su castigo; porque 

persiguió a espada a su hermano, y violó todo afecto natural; (se le olvidó que era su 

hermano, eran parientes que tenían un mismo padre) y en su furor le ha robado siempre, y 

perpetuamente ha guardado el rencor.  

Esto trasciende hasta Roma, Roma siempre es un archienemigo del pueblo de Israel y de 

todo judío, y en la actualidad Roma ya a nivel espiritual, la doctrina de Roma es una 

archienemiga de la doctrina judía, siempre con rencor, siempre considerándose que son 

mejores, y como han tenido el poder de manipular las escrituras lo han hecho con rabia, aun 

sabiendo que no tienen razón. 

Amó 1:12  Prenderé fuego en Teman, (una de las capitales Edom) y consumirá los palacios 

de Bosra (esta es otra capital de Edom).  

Amó 1:13  Así ha dicho EL Señor: Por tres pecados de los hijos de Amón, y por el cuarto, no 

revocaré su castigo; porque para ensanchar sus tierras abrieron a las mujeres de Galaad 

que estaban encintas.  

Ellos lo que hicieron fue impedir más nacimientos de los de Galaad ¿para qué? Para que no 

se multiplicaran y para que ellos poco a poco fuera controlando este territorio, entonces a 

las mujeres embarazadas les habrían la panza y las mataban, y dice esto es el colmo de los 

colmos, eso es crueldad pura y dura. Lo vemos como un hecho escandaloso pero si se dan 

cuenta no estamos tan lejos de esto, por ejemplo en la actualidad hay millones y millones de 

abortos que en esencia es lo mismo, es abrir y rasgar quitar lo que la mujer lleva dentro y 

quitar el embrión de la madre es exactamente igual, cambian las formas pero la esencia es 

exactamente la misma ¿para qué? Para que no haya más descendencia ¿por qué los 



gobiernos hacen la vista gorda sobre este asunto del aborto? Porque dicen que si nacen más 

niños ellos van a tener que dejar de vivir como viven, y dicen, que hay mucha gente, es la 

misma motivación; tenemos el caso de China que, para impedir los nacimientos masivos, en 

la actualidad nada más pueden tener un niña por pareja, niños puedes tener pero niñas 

solamente puedes tener una niña y si te detectan que tienes otra niña, se llevan a la niña y 

puedes ir hasta la cárcel. Hay escenas dramáticas como que las mujeres chinas con las que 

están en el campo cuando ven que es una niña la abandona en el mismo campo muchas de 

ellas mueren y otras son llevadas y te puedes imaginar para qué.  

Y nos damos cuenta que no hay nada nuevo debajo del sol, las cosas siguen siendo igual la 

único que cambian las formas, diremos también que el ser humano sigue siendo más 

sanguinario y más cruel. 

Amó 1:14  Encenderé fuego en el muro de Rabá, y consumirá sus palacios con estruendo en 

el día de la batalla, con tempestad en día tempestuoso;  

Amó 1:15  y su rey irá en cautiverio, él y todos sus príncipes, dice EL Señor. 

 


